

Redacció

y

Administració

Bellmirall, núm. 1

La Voz de Gerona.

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de esta Provincia.
Se publicará todos los domingos.

NO ESTÁ AFILIADO A NINGÚN PARTIDO POLÍTICO.

Subscripción

Anual . . . 8 ptas.

Semestral . 4 »

Trimestral 2 »

0'15 ptas. número

Año XIII.

Gerona 2 Noviembre de 1930

Núm. 583

Notas de la "Comedia o farsa política" que los "lligueros" y sus comparsas de Real Orden, representan en Cataluña

rá «Si no ens donen l'Autonomia ens la prendrem», y otro lema será «Primer la pell i moltes pessetes, després ja parlarem d'això de l'Estatut Català».

* * *

La farsa política que durante está segunda dictadura se está representando en Cataluña por los fariseos «lligueros» y comparsas de Real Orden, es de las que desacreditan a nuestra Región. Los que empujaron a Primo de Rivera para que diese el golpe del 13 de Septiembre y militaron luego cobardemente en la agrupación política que el General organizó, son los que ahora se quejan de la primera Dictadura y colaboran en la segunda, diciendo, no obstante, que son «molt aimants de Catalunya».

¡Cuánto farsante pulula por esas tierras catalanas!

* * *

Los países incapaces para gobernarse, son países que se hacen acreedores al Protectorado de otro que les imponga nociones de ciudadanía y de buena administración.

Conformes.

Hemos oído hablar de «dignidad política» pero lo cierto es que los «valientes» del «tot o res» servidores de la Dictadura y disfrazados ahora de «Acció Catalana», así como los «republicanos» de *dublé* que al igual que los otros desempeñan cargos de Real Orden, aprobando así el destierro del pobre señor Maciá, no dimiten ni a tiros. ¡Vaya caso de «dignidad política»!

* * *

Cada tres por cuatro salen manifiestos en los que se habla de «ideales» y de «reivindicaciones». Al fin y al cabo, palabras y más palabras de quienes sólo quieren aparentar una «firmeza» en la que ni los tontos creen.

Mientras chillan los «valientes» de ahora, todo el mundo recuerda su mutismo y su cobardía durante los años de la precedente Dictadura.

* * *

Un periódico catalán,—«L'Opinió»—decía días pasados:

«Republicans: Mentres els millors dels nostres es pudreixen a la Presó, els pitjors dels nostres encara fan de regidors monàrquics»

Sin comentarios, aunque sólo añadiremos que los ser-

vidores de «La Lliga» en la Diputación y en los Ayuntamientos de Gerona y Figueras «no s'entenen de romanos» y dicen que lo primero... es lo primero.

Molt bé «pollos» titulats «d'Acció Catalana» y «republicans» de Reial Ordre!!!

* * *

El caciquismo «lliguero» en Cataluña, tolerando mansamente y con manifiesta cobardía por parte de todos los que interiormente protestan del mismo (y lo son todos los catalanes con nociones de dignidad política y ciudadana) es bastante para justificar que Cataluña sea escarnecida como lo es por los «lligueros» y su comparsaría.

Que lo digan Maciá y los obreros de Blanes. ¿No está de acuerdo con nosotros el ex-republicano, ex-autonomista y ahora flamante «monárquico» señor Ventosa?

* * *

Los catalanes de conciencia van conociendo el percal.

Eso decía, el otro día, «L'Opinió»:

«No es poden demanar peres a ol'lm. No es pot demanar a la colla d'En Massot que correspongui a les seves paraules amb fets».

En Massot segueix actuant de regidor a Barcelo-

na y el seu sogre d'Alcalde a Figueres.

Aquí a Girona els de la colla segueixen a l'Ajuntament i a la Diputació.

¡¡Viscaaaa Catalunyaaaa!!

¡¡Bon cop de falç!!

¡¡Visquen els cigrons de R. O!!

* * *

Un nuevo disfraz adoptan los «lligueros» y es «Unió Catalana». Parece—según se dice—que será una especie de escuela para aprender los oficios de Gobernadores civiles, Diputados, Concejales, Muñidores electorales, Agentes de altos y positivos negocios, etc., etc., etc. Dícese también que habrá una clase nocturna para aprender a ganar dinero con el alza y baja de la peseta y otras cosas.

El lema de la escuela se-

Los buenos catalanes sentimos tanta repugnancia por los «lligueros-catalanistas falsos» y sus comparsas, como sentimos cada día más simpatía por los catalanistas sinceros por extremistas que estos sean.

Con los traidores a Cataluña, con los hipócritas, aunque tengan cargos de R. O. no se puede transigir.

Del libro de don Salvador Canals sobre "La crisis exterior de la peseta"

Dice «La Razón»:

«Un ilustre publicista, tan ecuánime y ponderado como don Salvador Canals—no adicto, por cierto a la Dictadura—, en la interesante monografía que acaba de publicar sobre «La crisis exterior de la peseta», dice lo siguiente en la página 119 de dicha obra:

«Pero no se procedería con justicia si no se reconociera que acaso el mayor daño que al valor fiduciario de la peseta se ha hecho por ese aspecto de la situación general de la Hacienda pública, está en las declaraciones respecto de ésta, solemnemente formuladas por el ministro señor Argüelles».

Y bueno será recordar que el nombramiento del señor Argüelles para Ministro de Hacienda se hizo por indicación del señor Cambó según el propio don Francisco manifestó al constituirse el actual Go-

bierno. Y tampoco debe olvidarse que el Marqués de Cortina (que recientemente y con fines que todos sospechamos, hizo declaraciones desprestigiando la moneda nacional) era la persona de confianza de Cambó, designado por éste para asesorar al señor Argüelles.

Lo cierto es que con las alzas injustificadas de la moneda extranjera sobre la peseta provocadas por quienes no han sido todavía castigados como el pueblo esperaba, hay algunos que han ganado muchos millones sin correr riesgo alguno, y otros muchísimos que se han arruinado.

Si los «ligereros» llegasen a intervenir en todos los Ministerios, el embrutecimiento de España sería un hecho.

En Francia y en otros países civilizados los traidores y los especuladores a costas del país han sido siempre condenados a muerte.

La provincia de Gerona al Capitán General Weyler

Es de justicia dedicar un recuerdo a la memoria del ilustre Príncipe de la Milicia, general Weyler que tanto hizo en beneficio de Gerona y su provincia.

Fué siempre un celoso defensor del oprimido por las injusticias que determinados elementos cometían en esta provincia. Tenemos pruebas de las facilidades que siempre dió para que sin perjuicio del servicio, los hijos de esta provincia que estaban en filas, pudieran en determinadas ocasiones y en muchas circunstancias reunirse con sus familiares, logrando así que fuese menos ingrata la separación de los chicos del hogar familiar. Muchas de las obras públicas realizadas en esta provincia, como son puentes y carreteras estarían todavía en proyecto, a pesar del interés que toda la provincia reconoce puso el diputado a Cortes por Torroella de Montgrí Sr. Fournier en la construcción de tales obras públicas, si el general Weyler que atendió siempre al Sr. Fournier por constarle que éste solo pedía cosas para el bien público, no hubiese allanado desde la Jefatura del Estado Mayor Central del Ejército, las di-

ficultades que por razones estratégicas unas veces, y por falta de tiempo para el estudio otras, se oponían por determinados Centros a la realización de las obras. Así intervino el general Weyler en la mayor parte de los proyectos de carreteras de esta provincia, construidas hoy día gracias al extraordinario celo con que el Sr. Fournier ha cuidado siempre de todo cuanto afecta a los intereses generales de esta Región.

La carretera de Camprodón a la frontera francesa, que hoy día se está construyendo es una de tantas carreteras cuyos proyectos estaban durmiendo y que despertó el Sr. Fournier gracias al cariño con que el general Weyler acogía siempre las peticiones justas y razonadas.

Por último recordemos que si Gerona tiene de guarnición un Regimiento de Artillería, lo debe también al general Weyler.

Todos los buenos gerundenses, todos los que sienten la gratitud, sienten de todo corazón la pérdida del ilustre general Weyler que tanto favoreció a esta provincia.

CREOSOTANICO CARRERAS

Cura las bronquitis, aún las más crónicas y la tisis pulmonar

6 PESETAS BOTELLA

DEPÓSITOS—Madrid: Dr. Abras - Argensola, 10. — Zaragoza: Rived y Chóliz - Jaime I, 19 y 21. — Barcelona: Dr. Segalá - Rambla las Flores, 14. — Gerona: Dr. Pérez-Xifra - Abeuradors 2. Y Doctor Roca, Farmacia «La Cruz Roja». — Figueras: Dr. Castellví - Plaza Triangular. — POR MAYOR: Dr. Andreu, R. Cataluña, 66 - Barna.

Los obreros de Blanes

Decíamos el otro día y lo repetimos hoy, que los obreros de Blanes son personas como todas las otras y merecen que como a tales se les trate, y no como si fuesen esclavos.

Los obreros de Blanes defienden una causa justa y legal, mereciendo por ello que se les apoye como es debido.

Si hay ciertos elementos que quisieran dar determinado giro a la huelga legal mantenida por los obreros de Blanes con serenidad y confianza en el logro de sus justas aspiraciones, sería curioso saber

cuanto cobran por hacer el juego a la otra parte.

Dícese que el Sr. Ventosa diputado que ha sido por el distrito de Santa Coloma y secretario general que es del Consejo Directivo de la fábrica en que está planteada la huelga, ha dado ciertos consejos que, por no constarnos su veracidad, nos abstenemos de dárselos a la publicidad.

Hoy terminaremos recordando que es inhumano pretender sitiar por hambre a las personas. Más humanidad, más respeto a nuestros hermanos.

Generales

A la avanzada edad de ochenta años, y confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, ha fallecido, en Torroella de Montgrí la bondadosa señora doña Catalina Basach, Viuda de Bofill, madre de nuestro querido amigo el prestigioso propietario y comerciante de aquella localidad, don Joaquín Bofill Basach.

Tanto en el acto del sepelio, como en los funerales, que se celebraron el día 24 del actual en la Iglesia parroquial de Torroella de Montgrí, se pusieron de manifiesto las muchas simpatías de que goza en el Ampurdán la apreciable familia Bofill-Basach, a la que enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

La Compañía del Ferrocarril de Olot a Gerona avisa al público que después del día 2 del próximo mes de Noviembre, dejarán de circular, los domingos, el tren extraordinario que sale de Amer a las

14'35 y el tren número 10, que sale de Gerona a las 20.

La Comisión permanente de la Diputación provincial ha acordado la celebración de pública subasta para la ejecución de las obras de instalación de dispensarios en el Hospital provincial.

Están terminándose las obras de consolidación del campanario románico de San Miguel de Fluviá.

La Cámara Oficial de Comercio e Industria, de esta provincia, en su última sesión tomó, entre otros, el acuerdo de solicitar del Ministerio de Economía Nacional tener representación propia en el Consejo de Economía, añadiendo a que existen en esta provincia determinadas industrias que carecerían de representación en aquel Consejo si no se concedía a esta Cámara el derecho de designarlo.

Y el de dirigir un telegrama a la Cámara de Comercio de Tarragona, testimoniándole el sentimiento de la Corporación por los desastrosos efectos del temporal que azotó aquella región.

Imp. Llach.—GERONA